uniformemente la misma la proporcion entre la Libra, el Shelin, y el Penique, aunque el valor de ellas haya variado mucho en diferentes ocasiones. (3) Porque en los mas paises del

(3) En España es asunto muy intrincado el discernimiento exâcto de la multitud de monedas antiguas, sus variaciones, y equivalencia reciproca de sus valores : aun los Autores que miraron la materia como debe creerse de quien escribe de intento sobre ella no pudieron desenvedar aquel confuso caos, por lo que nos contentarémos, por dar alguna noticia, con însinuar, que el arreglo de las Monedas propiamente Castellanas, sin mixtura del cuño Romano que tanto tiempo siguió usandose entre los Godos, no puede buscarse en época mas antigua que la Era del Rey D. Alonso el Sabio, el qual notando la confusion y poco orden que la revuelta de los tiempos habia introducido en las Monedas mismas Romanas, y entre las que se usaban peculiares del país, puso en planta el proyecto de su arreglo; y en efecto adoptando el Maravedí antiguo de Oro, que era la sexta parte de una onza de este metal, con arreglo á él, como á moneda Cardinal para el cómputo de los valores y divisiones, mandó fabricar Maravedises de Plata con este orden: el Maravedí de plata llamado Blanco por ser de este metal, y llamado tambien Alfonsi, Bueno, y Burgales: el Maravedi Prieto, 6 Negro de plata con mixtura de cobre: y otro Maravedi llamado tambien Blanco, pero conocido comunmente con el nombre de Noven. La equivalencia de estos Maravedises cra la signiente : el Maravedí Bueno Burgales equivalia á la sexta parte del Maravedí antiguo de oro que diximos, el que es conocido tambien por el nombre de Alfonsí de oro, de modo que seis Blancos Alfonsies haciam un Alfonsi de cro, y por consiguiente tenian los seis medio Marco de plata de á ocho onzas, con que correspondia á cada Maravedí cinco ochavas y dos tomines, cuyo valor equivalía á 13 rs. 11 mrs. y un tercio de nuestra Moneda actual. El Maravedí Prieto venia 4 ser una tercera parte del Blanco, y contenia quatro Maravedises Novenes de los que fabricó despues: su valor 5 rs. y 10 mrs. de nuestra presente Moneda. El Maravedí Noven era la decima parte del Blanco Burgales, de modo que tenia esta equivalencia: quatro Novenes hacian un Prieto, diez un Blanco, y sesenta un Alfonsi de oro; y conteniendo 1 adarme 2 granos y 1 de plata valia 45 mrs. y 1 de ahora.